

**ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE JUNTA DE FACULTAD CELEBRADA EL 28 DE JUNIO DE 2019**

**ASISTENTES**

**Presidenta:** Martínez Trancón, Margarita

**Miembros de Junta de Facultad:** Alía Muñoz, Alberto; Alonso Rodríguez, Juan Manuel; Baeza Espasa, Antonio; Díaz Álvarez, Jesús; Frontera Carrión, Eva María; Gil Anaya, M<sup>a</sup> Cruz; Gómez Blázquez, Manuel; Gómez Gordo, Luis J.; González Mateos, Antonio; Hidalgo de Trucios, Sebastián; Lorenzo Benayas, M<sup>a</sup> Jesús; Ortiz Placin, Cándido; Pacheco Domínguez, Pablo; Pérez Martín, Juan Enrique; Redondo Liberal, Pedro Cosme; Rodríguez Jovita, Mar; Santillana Barragán, Mario J.; Tapia García, José Antonio; Valle Manzano, Jorge.

**Secretaria:** Andrade Gracia, M<sup>a</sup> Jesús

**Excusan su asistencia:** Fernández Marcos, Carlos; Masot Gómez-Landero, Antonio Javier; Pérez Merino, Eva María; Rabasco Mangas, Araceli; Rosado Dionisio, Juan Antonio; Salido Ruiz, Ginés María; Soler Rodríguez, Francisco.

**Invitada:** María Martín Cuervo

**Porcentaje de asistencia:** 55,3%.

En Cáceres, siendo las 9:34 horas del día 26 de junio de 2019, se reúne en sesión ordinaria la Junta de Facultad de Veterinaria bajo la presidencia de la Decana de la Facultad, Dña. Margarita Martínez Trancón, y con la asistencia de los miembros arriba citados, para tratar los temas indicados en el siguiente orden del día:

1. **Lectura y aprobación, si procede, de las actas de las sesiones anteriores.**
2. **Informe de la Sra. Decana y equipo.**
3. **Propuesta y aprobación, si procede, de la distribución del Presupuesto de la Facultad de Veterinaria para el año 2019.**
4. **Propuesta y aprobación, si procede, de la distribución de espacios del Edificio del Antiguo Consejo de Alumnos.**
5. **Propuesta y aprobación, si procede, de solicitud de equipamiento de laboratorio de estudiantes.**
6. **Aprobación, si procede, de la propuesta de fechas para la defensa de Trabajo Fin de Estudios de las Titulaciones de la Facultad en las convocatorias de septiembre y noviembre de 2019.**
7. **Asuntos de trámite.**
8. **Ruegos y preguntas.**



## 1. Lectura y aprobación, si procede, de actas de sesiones anteriores.

Se aprueba el acta de la sesión ordinaria del 19 de marzo de 2019.

## 2. Informe de la Sra. Decana y equipo.

La Secretaria Académica informa de los siguientes asuntos:

- El Día del Centro del próximo curso académico será el 25 de octubre.
- Lorena Espadas González ha causado alta como Profesor Sustituto en el área de Medicina y Cirugía Animal.
- Beatriz Sánchez Correa ha causado baja como Profesora Asociada en el área de Inmunología.
- Se ha comunicado la baja laboral de la Profesora María Antonia Chaso Criado.

La Sra. Decana felicita al Vicedecano de Relaciones Institucionales y Coordinación por su Cátedra así como a otros Profesores que se han examinado ya. A continuación informa de los siguientes asuntos:

- En el último Consejo de Gobierno celebrado, se aprobaron los límites de admisión de estudiantes para el próximo curso que se habían aprobado en esta Junta de Facultad, con lo cual podemos sentirnos satisfechos aunque aún no haya sido publicado por la Junta de Extremadura.
- En la última Conferencia de Decanos y Decanas de las Facultades de Veterinaria de España que se celebró en la Universidad de Córdoba se informó de la reducción de estudiantes en las Facultades de Zaragoza, León y Madrid y del estado de las acreditaciones por parte de la EAEVE de las distintas Facultades.
- Los días 30 y 31 de mayo ha tenido lugar la reunión de la EAEVE en Zagreb.
- Se ha recibido un correo informando de cómo deben publicarse en los tablones las calificaciones según la Ley de Protección de Datos. Después se han recibido instrucciones desde Secretaría General.
- Se ha recibido el informe favorable de Acreditación del Grado en Bioquímica.
- En Consejo de Granja se han aprobado las normas de acceso a la Granja, las cuales están publicadas en la página web de la Facultad (<https://www.unex.es/conoce-la-unex/centros/veterinaria/centro/instalaciones/NormasdeAccesoalaGranja.pdf>).
- El pasado 14 de junio tuvo lugar el acto de Graduación de la II Promoción del Grado en Bioquímica, el cual resultó entrañable y bonito por lo que la Sra. Decana da la enhorabuena.
- A partir del próximo curso el Servicio de Cafetería cerrará a las 18 h para no tener que contratar a una persona más.

El Profesor Jorge Valle, expone que está leyendo un escrito del Coordinador de la Comisión de Calidad del Grado en Bioquímica dirigido a los responsables de las tres asignaturas que su área imparte en la titulación, a pesar del informe favorable de ANECA. Solicita por ello formalmente al Centro a que se resuelva la problemática suscitada, con la intervención de un mediador, ya que expone encontrarse harto de escritos y mensajes.

La Sra. Decana explica que en el informe provisional se hacía referencia a determinadas asignaturas que presentaban problemas en cuanto a lo que se hace y lo que se encuentra en la memoria verificada de la



titulación. A este informe se respondió con alegaciones incluidas las suyas. El informe final es más general aunque sí hace referencia a aspectos que serán motivo de seguimiento como que las actividades formativas se ajusten a la memoria verificada o sino debe solicitarse el cambio correspondiente a ANECA. A pesar de ello, concluye que no solo hay que buscar pasar ANECA sino que las cosas vayan bien y que el tema se tratará a nivel de Centro.

### **3. Propuesta y aprobación, si procede, de la distribución del Presupuesto de la Facultad de Veterinaria para el año 2019.**

El Vicedecano de Infraestructura y Estudiantes expone que el presupuesto cuenta con la precariedad económica de los años anteriores. La situación económica insostenible de la Facultad ha sido puesta en conocimiento del Equipo Rectoral, el cual ha indicado que es consciente de la situación y ha pedido paciencia al ser éste un año de transición. Informa que tras muchas llamadas se va a proceder al asfaltado.

La propuesta es aprobada por unanimidad (<https://www.unex.es/conoce-la-unex/centros/veterinaria/centro/junta-de-centro/comisiones-1/documentacion-comisiones/Presupuesto2019.pdf>).

### **4. Propuesta y aprobación, si procede, de la distribución de espacios del Edificio del Antiguo Consejo de Alumnos.**

El Vicedecano de Infraestructura y Estudiantes expone que la solicitud cuenta con el informe favorable de la Comisión de Economía e Infraestructuras. La solicitud fue realizada por María Martín Cuervo, dentro de un Proyecto de Investigación basado en un estudio arqueológico y en el que precisan de salas en las que conservar muestras aisladas para evitar su contaminación. La Profesora María Martín Cuervo, presente como invitada, corrobora esto y explica en qué consiste el proyecto y las actividades que se llevarán a cabo en la Universidad de Extremadura. Una de las actividades dentro del Proyecto se basaría en realizar una exposición, a la cual la Sra. Decana expone que sería interesante que la Facultad participase en la misma. La Profesora María Martín Cuervo indica que creen que es donde debería realizarse.

La propuesta es aprobada por unanimidad (Anexo I).

### **5. Propuesta y aprobación, si procede, de solicitud de equipamiento de laboratorio de estudiantes.**

El Vicedecano de Infraestructura y Estudiantes explica que se recibió escrito con la convocatoria del Equipo Rectoral en el que se pedía austeridad y prudencia. No se sabe de cuánto dinero se dispone. La propuesta fue evaluada por la Comisión de Economía e Infraestructuras y aunque era necesario priorizar esto no se realizó y se tomó la decisión de hacer la solicitud de todo lo pedido por las diferentes unidades y que desde Vicerrectorado digan qué se puede adquirir. Además, así Rectorado puede ver todas las necesidades de la Facultad.

A continuación se producen varias intervenciones. El Profesor Sebastián Hidalgo expone que la mayor parte de las peticiones realizadas por las unidades son austeras excepto la de Bioquímica. La Profesora María Jesús Lorenzo explica que en el área se imparten un total de 15 asignaturas, necesitándose en ocasiones que tres laboratorios se estén usando simultáneamente, con lo que es necesario mover taburetes, equipamiento, ... Sugiere que quizás se pueda hacer un *pool* de la Facultad que se pueda compartir. El Profesor Jorge Valle expone que está de acuerdo con lo indicado anteriormente porque hay áreas que no han solicitado nada aunque lo necesiten e indica que, teniendo en cuenta la austeridad el presupuesto, para un autoclave le parece alto. La Sra. Decana expone que los propuestos aportados son



orientativos porque si se realiza la adquisición conjunta puede ser más barato. El Profesor Sebastián Hidalgo ruega homogeneidad si conceden el dinero.

La propuesta es aprobada por unanimidad.

**6. Aprobación, si procede, de la propuesta de fechas para la defensa de Trabajo Fin de Estudios de las Titulaciones de la Facultad en las convocatorias de septiembre y noviembre de 2019.**

La propuesta es aprobada por unanimidad.

**7. Asuntos de trámite:**

No existen asuntos de trámite que tratar.

**8. Ruegos y preguntas.**

El Profesor Luis J. Gómez expone que la luz del pasillo de abajo del HCV está siempre encendida, que las reformas que se hagan deben empezar y acabar, sobre todo en lo referente a las medidas de seguridad. En este sentido, afirma que la manguera de la boca de incendio del pasillo de la Unidad de Higiene de los Alimentos se encuentra en el suelo. Tanto la Sra. Decana como el Vicedecano de Infraestructura y Estudiantes coinciden en que los problemas relacionados con infraestructuras se resuelven con dificultad y que el Centro hace todo lo posible para que así sea.

El estudiante Cándido Ortiz solicita leer un escrito que han elaborado a modo de balance desde el Consejo de Estudiantes: “Sabemos que no es la última Junta de Facultad del curso, pero nos gustaría realizar un pequeño balance, que en nuestra humilde opinión es muy necesario; y posponerlo a la siguiente Junta quizás sea un error puesto que puede no ser tan concurrida como la actual.

La mayoría de nosotras y nosotros coincidiremos en varios problemas que presenta nuestra facultad, los principales son: la falta de espacio y de presupuesto. Las y los estudiantes somos conscientes de las maravillas que se realizan con los presupuestos para que la calidad de nuestros estudios se vea mermada de la menor forma posible, no nos cabe duda del gran esfuerzo que todos los departamentos y los gestores realizan. A pesar de ello, nos gustaría resaltar la segregación que se realiza al estudiantado de Bioquímica de tercero y cuarto curso, al estar tan alejados del aulario y la “vida principal” de la facultad, de una forma indirecta están siendo olvidados. No disponen de tiempo suficiente para ir a cafetería en los cambios de clase, para realizar correctamente los planes de *mentoring* puesto que los mentorandos son de primero o segundo y/o asistir a clases de primero o segundo de Bioquímica es una carrera en toda regla. De igual modo, tampoco consideramos que la localización del aula de quinto de Veterinaria sea la más correcta. No obstante, sabemos y entendemos que la solución a este gran problema depende del Rectorado. Seguiremos intentándolo.

Sobre infraestructuras, debemos mejorar aún mucho, no tanto en accesibilidad a los espacios debido a que poco a poco durante el curso pasado y este se han llevado a cabo numerosas obras de rampas y mejores accesos; donde seguimos teniendo la asignatura pendiente es en los enormes baches, socavones o agujeros negros que rellenan literalmente varias zonas de nuestra facultad. También, debemos tomar medidas más serias respecto a la infracción que suponen los coches ocupando prácticamente en su totalidad una gran zona del acerado, lo que nos obliga a avanzar por la calzada, sabiendo la mayoría de todas y todos nosotros, profesores y estudiantes, que esto conlleva un peligro, y el mayor problema viene con las y los compañeros que utilizan silla de ruedas para desplazarse.



Nos gustaría felicitar a todo el equipo por la gran inversión que se ha ejecutado para que todas las aulas tuvieran varios enchufes, cuestión que muchas universidades aún no disponen.

Otro asunto pendiente en el que este año se ha incidido bastante con una nota de prensa y varios escritos dirigidos al Rector y al Excmo. Ayuntamiento de Cáceres es el muy inexcusable arreglo del camino de Los Carboneros, es un gran peligro para todas y todos los viandantes o vehículos que lo utilicen, además, es la segunda salida del campus, para cualquier emergencia debería estar mejor preparada. Debemos seguir ejerciendo fuerza sobre esta cuestión para que todo lo ya realizado no caiga en saco roto y por fin, nuestros gobernantes nos escuchen. Desde el Consejo llevaremos a cabo ciertas actividades al respecto al inicio del curso próximo.

Por último y no menos considerable, resaltar la importancia del estudiantado en la vida universitaria, somos el corazón de esta gran institución, la Universidad de Extremadura, somos su motor principal y como tal, debemos ser tratados. No dudamos ni lo más mínimo de la gran formación y éxitos de nuestro profesorado, de ambos grados y del máster, de los profesionales del Hospital Clínico o del Animalario, (estamos muy seguros de que todas y todos académicamente están muy por encima de otros equipos docentes); sin embargo, pedimos más empatía con las y los estudiantes, que se eviten ciertos comentarios que aunque sean generales pueden ofender, que se respeten los 50 minutos de las clases, que cualquier modificación sea acordada previamente y en la medida de lo posible con nosotros, que se publiquen las notas de la evaluación continua mucho antes del examen para que no vayamos a ciegas a ellos y que se exija en el examen acorde al temario, nos jugamos nuestro futuro, nuestras metas y sueños, nuestra ilusión.”

Tras su lectura, el Profesor Sebastián Hidalgo felicita a los estudiantes por estar aquí. El Vicedecano de Infraestructura y Estudiantes agradece el informe elaborado y añade que se ha solucionado todo lo que se ha solicitado. A continuación, pide disculpas en lo de las aulas, manifiesta que lo entiende pero que es la realidad en muchas facultades españolas. Respecto al camino, afirma que hay que seguir y pedir hablar con el nuevo Alcalde de Cáceres. La Sra. Decana manifiesta estar de acuerdo con lo dicho por el Vicedecano y da las gracias por las aportaciones realizadas.

El Profesor Sebastián Hidalgo expone que han enviado desde la UNEx una presentación para aquellas personas que salen fuera pero ésta, entre otras cosas, no tiene el formato adecuado. Por ello, ruega al Centro que revise cómo queda situado y reclame que se haga una presentación mejor.

Finalmente, la Sra. Decana recuerda y solicita que los Profesores sean cuidadosos con aquellos estudiantes que no se encuentran matriculados pues está siendo un problema importante en la Facultad. Por otra parte, expone que lo publicado en prensa sobre una nueva asignatura en el Grado en Veterinaria de Salidas Profesionales, realmente es un curso.

La Sra. Decana levanta la sesión, siendo las 10:47 h del día 28 de junio de 2019.

Vº Bº  
LA DECANA

  
Margarita Martínez Trancón



LA SECRETARIA ACADÉMICA

  
Mª Jesús Andrade Gracia

<b>FECHAS TRABAJOS FIN DE GRADO Y MASTER CONVOCATORIAS SEPTIEMBRE Y NOVIEMBRE 2019</b>		
	<b>SEPTIEMBRE</b>	<b>NOVIEMBRE</b>
<b>Grado en Veterinaria</b>	<b>12</b>	<b>26</b>
<b>Grado en Bioquímica</b>	<b>17</b>	<b>25</b>
<b>Master en Ciencia y Tecnología de la Carne</b>	<b>26</b>	<b>25</b>